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【議題】
1．令和3年度松戸市国民健康保険特別会計補正予算（第1回）の報告について
2．令和2年度松戸市国民健康保険特別会計決算（案）について

議題
番号

意見 理由等 市の回答

2

資料2-1　歳出の2.保険給付費のうち、傷病手当金は
補正予算を組んだ項目であったが、決算額が予算現
額より少なくなった理由は。また、国から同額が補填さ
れるとのことであったが、歳入科目のどこに計上されて
いるのか。

資料から読み取れなかっ
たため

補正予算積算時の想定より新型コロナウイルスの感染者が少なかったことにより、傷病手当
金の申請件数も少なかったためです。また、国からの補填は、歳入科目の5.県支出金の保険
給付費等交付金・特別交付金のうち、特別調整交付金の一部に含まれています。

2

資料2-1　歳入の7.繰入金のうち、財政調整基金の残
高が減額していくと、保険料率の引き上げにつながる。
歳入の減少は被保険者数の減少が要因であることは
分かっているので、歳出の抑制が必要ではないか。

歳出決算額に占める割合
に上限を設けるか検討す
べきでは

平成21年度以降、保険料率を据え置いていることにより、歳出全体の約3分の1を占める事業
費納付金を県に納めるための財源である保険料が不足しており、財政調整基金を活用するこ
とで補填していましたが、基金残高の減少を踏まえ、さまざまな方策を検討する必要があるも
のと認識しています。
また、歳出全体の大部分となる約3分の2を占める保険給付費は、医療費であるため上限を設
定できる性質のものではなく、歳入の県補助金によりほぼ同額が補填されますが、1人当たり
医療費が伸び続けていることなどから、特定健診の受診率などの向上や適正な受診を促すこ
とで、保険給付費の伸びを抑制することも重要であると認識しています。

2
資料2-2　1ページ　歳入の4.国庫支出金のうち、災害
臨時特例補助金の対象となった世帯数と人数は。

資料から読み取れなかっ
たため

減免の対象となる世帯数と人数は、以下のとおりです。
➢東日本大震災に伴う被災者に対する保険料の減免……12世帯
➢東日本大震災に伴う被災者に対する一部負担金の免除……18人
➢新型コロナウイルス感染症の影響に伴う保険料の減免……744世帯

2
資料2-3　歳出の5.保健事業費のうち、保健衛生普及
事業で、パンフレットは印刷以外にホームページでダウ
ンロードなどができるのか。

今後の方策を知りたい
毎年8月の被保険者証の更新時に同封し、各世帯に配付している『国保便利帳』と、国民健康
保険課と各支所の窓口に備え置いている『国保ガイドブック』を作成しており、『国保ガイドブッ
ク』は市ホームページでダウンロードできます。

2
資料2-3　歳出の2.保険給付費の執行率は94.9％と
なっており、令和元年度決算の執行率96.3％と比較す
ると減少しているが、要因は何か。

令和2年度は、年度当初に緊急事態宣言が発令されたことにより、令和2年4月と5月診療分の
保険給付費の執行が、例年の8割程度に減少しました。令和2年6月以降はほぼ例年並みに
戻ったものの、この2ヶ月の減少が影響し、わずかに執行率が減少したものと考えられます。
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2

資料2-4　4ページでは、松戸の所得は、「県内54市町
村の中では比較的高い」と説明しているが、10ページ
では「国民健康保険の加入者は平均所得が低い水準
にある」とある。これはどういう意味か。

4ページでは、国民健康保険の加入者のみに関して、松戸市と千葉県平均の所得状況を比較
して示したものであるのに対し、10ページでは、協会けんぽや組合健保などの加入者と、国民
健康保険加入者の所得状況を比較して示したものであります。

2

資料2-4　5ページ　収納率の改善について、令和元年
度は新型コロナウイルス感染症の影響で収納率が減
少したが、令和2年度は上昇している。新型コロナウイ
ルス感染症の影響は令和2年度もあったはずだが、な
ぜ改善したのか、職員の努力について教えてほしい。

未知のものであったウイルスのベールが剥がされ、ウイルスの本性がしだいに明らかになる
につれて社会には「Withコロナ」の気運が高まり、コロナと共存する社会にシフトしていきまし
た。これを受けて職員間にも「可能な限り通常どおり業務を遂行しよう」という気持ちが芽生え
ていきました。パンデミックが終息していない状況下にあっては積極的に新たな戦略を打ち出
すことはなかなか難しいものです。したがってコロナ禍にあって極力※通常（本来）業務を遂行
できるように徹したことが収納率上昇の要因であると思料されます。　※①夜間・休日窓口を
中止にせずに開設して利用者の便宜を図った　②前年は発送を中止した催告書の発送を通
常どおり行い納付勧奨を行った。

2
資料2-4　13ページ　柔道整復施術療養費の適正化以
外も、不適切な検査科があるかどうか、今後全ての科
を調査してもらいたい。

不要不正な請求による医
療費の支払いの削減を希
望するため

給付適正化を目的として、医科・歯科・調剤のレセプト二次点検を専門業者へ委託し、全件の
内容点検を実施しています。
不適切な請求の発見等を含め、有効な施策と考えているため、今後も継続していく予定です。

2
資料2-4　14ページ　受診率向上に向けた取り組みのう
ち、電話により受診勧奨した726件のうち、実際に受診
した件数は。

取り組みが効果的であっ
たかを把握したいため

架電した726件中219件（30.2％）が実際に特定健診を受診しており、一定の効果があったと考
えています。
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2
資料2-4　14ページ　受診率向上に向けた取り組みのう
ち、クオカードの配付を実施したが、その効果について
どのように分析し、検証したか。

受診率向上に向けた取り組みとしては、クオカード付与の他、健診を習慣づけるための35歳
から39歳の健診、AIを活用した対象者の特性に合わせた勧奨通知の発送、職員による電話
での個別の受診勧奨など、さまざまな方策を実施しているため、クオカード付与のみの効果を
抽出することはできません。しかし、実際に、集団健診会場や電話で「健診を受けたらクオカー
ドがもらえるのか」といった問い合わせや、「去年もらえたから今年も受けに来た」という意見
があったことから、受診率向上に一定の効果があったものと考えています。

2
コロナ禍の中、市民の健康意識を高める施策で、具体
的に市（国保と他部署との連携）が行ったことは何か。

資料から読み取れなかっ
たため

健康推進課と連携し、特定健診（国保課所管）会場でのがん検診受診啓発、がん検診（健康
推進課所管）会場での特定健診受診啓発を実施しました。

2
介護予防と国保の保健事業の一体的な取り組みは実
施されているのか。

資料から読み取れなかっ
たため

国民健康保険課として、次のとおり「高齢者の保健事業と介護予防の一体的な実施」に取り組
んでおります。
１）後期高齢者健康診査に「フレイルに関する質問票」を取り入れると共に、健診受診者へフレ
イルに関する情報を提供。
２）地域包括ケア推進課主催の「松戸市フレイル予防事業連携会議」に出席し、フレイル対策
の充実に向けて意見交換等を実施。
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